



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI  
QUE DIEU L'ASSISTE**



# **Message de S.M. Mohammed VI à l'occasion du lancement de l'Année internationale de la culture de la paix**

"Au nom de Dieu, clément et miséricordieux,

Louange à Dieu,

Que la Paix et la bénédiction soient sur le Prophète, Sa famille et ses Compagnons,

Cher peuple,

Mesdames et messieurs,

Nous sommes heureux que soit lancée, en ce jour mémorable, la campagne de l'année internationale de la culture de la paix, dans la ville d'Oujda, aux frontières orientales de notre Royaume. La ville d'Oujda est digne de cet honneur non seulement parce que son université sera dotée d'une chaire appelée à être une haute tribune pour les études et recherches relatives à la paix, mais également en raison de l'esprit de combat et de jihad qu'elle a concrétisé et concrétisé encore en faveur du droit qui constitue le fondement de la paix. Il suffit de rappeler ici le soulèvement du 16 août 1953 et les sentiments de patriotisme authentique avec lesquels la ville combattante d'Oujda avait à l'époque affronté le colonialisme. C'est également la ville qu'avait choisie notre grand père feu Sa Majesté Mohammed V, que Dieu ait son âme, pour adresser, au nom de la conscience mondiale, son appel historique pour que les bienfaits de l'indépendance soient étendus à l'ensemble des pays du Maghreb arabe et de ses peuples et que soient garanties la concorde, la paix et l'entente entre nos pays et entre ceux-ci et le reste des pays du monde.

Nous nous réjouissons profondément de voir le Royaume du Maroc contribuer aujourd'hui à cette manifestation internationale qui marque le lancement de la campagne de la culture de la paix, avec les activités et actions qui l'accompagnent. Aussi, nous exhortons toutes les composantes de la société marocaine à jouer un rôle exemplaire et efficient pour faire du lancement de "l'année internationale de la culture de la paix" un événement à la hauteur des objectifs énoncés dans la charte des Nations-Unies concernant la volonté de "sauver les générations montantes du fléau de la guerre" et une action conforme à nos hautes valeurs

spirituelles, à nos nobles traditions nationales et à l'intérêt constant qu'accorde le Maroc à l'instauration de la sécurité et de la paix, que ce soit sur son territoire ou à travers le monde.

Cher peuple,

Tu sais que notre attachement à la paix dans ses dimensions éducationnelle, morale, législative et politique est profondément enraciné dans notre esprit et notre conscience, de par sa relation étroite avec notre religion islamique généreuse qui prône la tolérance et la modération, la coexistence et le dialogue, la solidarité et la complémentarité. Il suffit de citer à l'honneur de l'Islam, le fait qu'il a fait du terme "paix" l'expression de salutations comme il en a fait sa devise. En effet,

Dieu a dit: "leur salutation: +paix+".

Ainsi, l'expression des salutations par le terme "paix" est une obligation lors de toute rencontre, en signe d'hommage et de propagation de la quiétude, et en tant que geste favorisant la connaissance mutuelle qui constitue la voie menant à la fraternité humaine et l'une de ses manifestations positives fondamentales.

Comme tu le sais, Cher peuple, le Maroc a toujours été attaché aux valeurs de liberté, de dignité et de consultation (choura), conscient du lien nécessaire entre l'instauration de la paix et le climat démocratique propice au développement économique durable, et partisan de tout ce qui est de nature à éliminer les causes de dissension et de rupture, à favoriser les échanges et à consolider les bases de la paix et de la concorde.

Nous sommes en cela fidèles à notre histoire et à nos traditions séculaires. Il suffit de rappeler à cet égard que notre vénéré père, feu Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu l'accueille dans son vaste Paradis, a été fort inspiré en ayant l'idée d'organiser la Marche Verte, dans la paix et la quiétude, puis d'œuvrer en faveur de l'unification de la nation marocaine dans le cadre de la patrie clémente et miséricordieuse.

Il a également contribué durant toute sa vie, que Dieu bénisse son âme, à l'effort international en faveur de la paix, appelant et œuvrant à son instauration, s'adressant à toutes les parties en conflit et s'employant à en rapprocher les points de vue, conscient qu'il était, que Dieu l'ait en Sa Sainte Miséricorde et l'entoure de sa bénédiction, que les guerres aboutissent inéluctablement à la paix et les conflits à la réconciliation et au rapprochement sur la base de la raison, de la compréhension et de la modération.

De par sa position géographique qui en fait un carrefour des voies de communication et des continents, des doctrines et des cultures, et compte tenu de son appartenance civilisationnelle qui trouve ses origines dans son ancrage africain, ses filiations maghrébine et arabe et ses relations méditerranéennes, le Maroc se doit de faire de l'année internationale de la culture de la paix, l'occasion pour mettre en exergue les valeurs de paix, de solidarité, de coexistence et de compréhension qui sont inhérentes à notre culture, de sensibiliser chacun aux fondements de ces valeurs et d'œuvrer à leur renforcement et à leur consolidation dans le présent et le

futur.

C'est bien là l'orientation pertinente qui doit servir de base au plan d'action que le Maroc adopte aujourd'hui, afin que sa contribution à la célébration de l'année internationale de la culture de la paix, revête sa profonde signification et ait un impact réel, digne de l'Islam véritable, des objectifs de la chariaâ tolérante, et capable d'élever les défenses de la paix dans l'esprit et le cœur des hommes.

Puisse Dieu répandre sur toi, cher peuple, bénédiction, quiétude et dignité, perpétuer sur toi la vertu et la rectitude et t'assister pour œuvrer conformément au verset du Saint Coran : "O vous, les hommes. Nous vous avons créés d'un mâle et d'une femelle. Nous vous avons constitués en peuples et en tribus pour que vous vous connaissiez entre vous. Le plus noble d'entre vous, auprès de Dieu, est le plus pieux d'entre vous".

Que la paix et la bénédiction divines soient sur vous".